

令和5年度第1回和光市公民館運営審議会会議録(要録)						
開催日	令和5年8月18日(金)		開会時間		13時30分	
会場	中央公民館 会議室1			閉会時間		15時00分
委員の 出欠状況	柴崎 隆史	欠	富澤 勝	出	泉 常夫	出
	渡邊 丈裕	出	岸佐 登美	出	鈴木 紘子	欠
	高野 靖子	出	長谷川 香月	出	河村 佳奈	欠
	田中 壽美子	欠	田中 章子	出	原口 佐和子	出
	吉田 みゆき	出	柳下 創	出		
傍聴者	0名					
事務局	石川教育長、寄口教育部長、亀井生涯学習課長、大野館長、本間館長、長峰館長、山崎主査、平山主任、藤田主任					
議題	1 議長の互選 2 副議長の互選 3 議事録署名委員の指名 4 協議事項 (1) 和光市人権教育推進協議会会員及び理事の推薦について (2) 和光市図書館協議会委員の選出について 5 議題 (1) 令和5年度教育行政アクションプランについて (2) 令和4年度和光市公民館事業報告について (3) 令和5年度和光市公民館事業計画について (4) 令和4年度地域学校協働本部事業報告について					

和光市公民館運営審議会委員の委嘱

- 1 委嘱式
- 2 教育長あいさつ
- 3 事務局自己紹介

○事務局

市民参加条例第12条第4項の規定による会議公開及び要点記録による会議録の公開について説明

本日の委員の出席状況を説明いたします。本日の出席人数は10名です。

和光市公民館設置及び管理条例施行規則第11条第2項に定める開催要件の過半数を超えておりますので本日の会議は成立しております。

和光市公民館運営審議会資料について説明

第1回和光市公民館運営審議会の開会

○事務局

議長が選出されるまで事務局で進行させていただきます。

1 議長の選出について 泉 常夫 委員

2 副議長の選出について 田中 章子 委員

3 議事録署名委員の指名について 高野 靖子 委員 吉田 みゆき 委員

〈委員 自己紹介〉

4 協議事項

(1) 和光市人権教育推進協議会会員及び理事の選出について

田中 章子 委員

(2) 和光市図書館協議会委員の選出について

長谷川 香月 委員

5 議題

○泉議長

まず、議題1である教育行政アクションプランについて事務局から説明願います。

○事務局

(1)令和5年度和光市教育行政アクションプランについての説明

① 生涯学習課長(施策総論)②南公民館長(施策実績)

○泉議長

議題1について委員の皆様から何かご質問、ご意見はございますか。

○田中(章)副議長

ただいま、南公民館長から説明がありましたが、学びの拠点から交流の場、憩いの拠点に進めていきたいと話されました。南公民館・中央公民館には拠点になるような場所がありますが、坂下公民館には、集まれるような憩いの拠点がないのですが、いかがでしょうか。

○泉議長

坂下公民館には憩いの拠点となる場所はないとのことですが、状況を説明ください。

○生涯学習課長

南公民館、中央公民館には1階にロビーがございます。坂下公民館にはロビーがありません。2階に小さい休憩スペースがありますが、中央公民館や南公民館とは違います。坂下公民館での憩いの場として、一つは図書室がございます。また、皆様が自由に過ごせるスペー

スとして、例えば、普段使っていない和室、講堂が空いているときに、皆様に開放し自由に利用できるスペースとして利用する方法があると思います。

建物を建て替えることは現実的なものではありませんので、現時点で今出来ることを考えていきたいと思っております。

○泉議長

現状は部屋が空いている時にその空き時間を利用して、憩いの場所として利用してもらうということですね。

○田中(章)副議長

難しい課題だとは思いますが、坂下公民館でも憩いの場所を実現できたら良いと思います。よろしくお願ひします。

○泉議長

田中委員ありがとうございます。次に議題2に進みます。事務局から説明してください。

○事務局

(2)「令和4年度和光市公民館事業報告について」説明

① 三館共催事業、②中央公民館、③坂下公民館、④南公民館の順で説明

○泉議長

事務局からの議題2の説明について。ご質問、ご意見はございますか。
ないようですので次の議題3に進みます。

○事務局

(3)「令和5年度和光市公民館事業計画について」説明

① 中央公民館、②坂下公民館、③南公民館、④三館共催事業の順で説明

○泉議長

議題3の令和4年度の事業報告及び5年度の事業計画についてあわせてご質問、ご意見をいただければと思います。

○岸委員

とても前向きでいろいろ工夫されていた印象があります。送っていただきました紫色の冊子を拝見しましたが、人権講座の参加者数が少ないという印象があります。人権はとても大切なものだと思っております。

子どもや大人も人権は大事なことだと思っております。人権週間は国連が決めたものもありますが、もっと身近で分かり易い人権、例えばヤングケアラーや SDGs、性被害、子どものいじめ等、色々見方を変えてアピールできないかと思っております。

○泉議長

岸委員からのご意見は、人権問題に関して色々な方法でフォーラムやイベントとかできないのかなってことだと思います。

○南公民館長

岸委員のご発言のとおり、人権に関しては様々な課題があると思います。今年度の人権講座については現在、各公民館の担当職員が企画・調整をしております。

○田中(章)副議長

先ほど坂下公民館の事業計画すでに琴の教室で夕焼け小焼けを弾いているとのことですですが、何名受講されていますか。

○坂下公民館長

和楽器教室についてですが、4名の方が参加されていまして、現在3回目です。最終日には夕焼け小焼けには皆さんで弾けるように頑張って練習しています。

○田中(章)副議長

去年はコロナでやらなかつたということですよね。

○坂下公民館長

去年も計画はしていましたが、コロナで中止しております。

○泉議長

私から3点質問させていただきます。

まず、昨年実施された事業のうち、学習プログラムから自主サークル化されたものは各公民館何件ありましたか。

○中央公民館長

中央公民館につきましては担当者から報告します。

○事務局

中央公民館では夏休みスポーツ教室を行いました。ボッチャ、ソフトテニス、ソフトバレー、バドミントンを行い、特にソフトテニスは、保護者の方にご好評いただき、新たに1団体ソフトテニスのサークル化につながりました。

○坂下公民館長

坂下公民館は講座から自主サークルになったところは残念ながらございません。

○南公民館長

南公民館は昨年、サークル化したいと相談がありましたが、最終的にはサークル化に至

りませんでした。

○泉議長

少なくとも3館で1件はあったということですね。次に公民館の利用者を増やす施策についてまず利用者のニーズを積極的に把握し、それに関連するイベントを企画、実施することが必要ですが、具体的にそういうアクションはありますか。

○中央公民館長

中央公民館ですが、実際にはできていません。

○坂下公民館長

議長からご指摘がありましたが、単に料理教室を開催し美味しかったで、終わりではなく、先生を中心とした横のつながりで続けていくといった募集時に目的をお伝えしたほうがいいと思います。今後は講座の目的を発信していきたい。

○南公民館長

今あるサークル会員を増やしたいというご相談を受けています。また、講座ではアンケートを取らせていただいております。実際にラージボール卓球教室を行った際に、参加された方がサークルに加入した例があります。泉議長からご発言がありましたように、今、公民館講座に対するニーズが多様化しております。公民館の講座の参加者だけでなく、イベントに参加された方にアンケートを実施するなど、多様なニーズに応えていきたい。

また、スマホ教室を例に取りますと、開催してほしいというニーズが多数あります。特に70代以上の方からスマホの使い方について多くご相談があり、電話とメールは出来るが、アプリを登録して大丈夫だろうかという内容です。今年度は図書館を含めた4つの施設で開催する予定です。

○泉議長

スマホは便利ですが、一方で色々なリスクがあります。講座ではそれも踏まえた内容で実施されたら良いのでは。

3点目として、講座やイベントについて一生懸命行って頂いていますが、地域住民へのアナウンスが少ないように感じます。広報の方法についても今以上に色々な工夫をご検討されたほうがいいと思います。

その他、皆様からの質問がないようですので、最後の議題4に進みます。

(4)「令和4年度地域学校協働本部事業報告について」事務局から説明をお願いします。

○事務局

①生涯学習課長(総論)、②坂下公民館長(大和中学校区)、③中央公民館長(第二中学校区)、④南公民館長(第三中学校区)

○泉議長

事務局からの説明についてご質問、ご意見はございますか。

○岸委員

一つ教えてください。南公民館で行われた第5小学校の「どうぞのつくえ」について教えてください。

○南公民館長

「どうぞのつくえ」は、手作り石鹼、人形、手裏剣、千羽鶴等を子ども達が作成したものを、地域の皆様に持つて帰っていただくというものでした。その際、ノートを置かせていただき、持ち帰った利用者が記入をすることで交換日記のような役割を果たしました。子ども達と利用者との交流が活発に行われた良い例だったと思います。

○泉議長

まだ発言されていない方もいらっしゃいますが、本日の議題全般についてご意見があればお願ひいたします。

ご意見がないようですので、それでは最後になりますが連絡事項について事務局から説明いたします。

○事務局

次回の公民館運営審議会の会議ですが、11月に開催する方向で考えております。詳細が決まり次第、ご連絡いたします。

○泉議長

それでは、本日の審議内容はすべて終了いたしました。委員の皆様からいただきましたご意見につきましては、今後の公民館運営に反映できるよう、各公民館でご検討いただければと思います。

公民館は、人づくり、地域づくり、絆づくり、3づくりの場です。地域住民の皆様にとって重要な生涯学習の拠点であることを踏まえ、委員の皆様の活発なご意見、ご提案を今後頂けたらと思います。本日はお忙しい中、お暑い中、長時間に渡り、ご意見等を頂きまして、誠にありがとうございました。

これをもちまして、第1回和光市公民館運営審議会会議を終了いたします。

議事録署名人

高野 靖子

吉田 みゆき